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 � ОЛЬГА ОЛЕГОВА 

В Брянском кооперативном 
техникуме в День знаний всё 
было почти как всегда. Что уже 
само по себе радовало – провели 
торжественную линейку в честь 
нового учебного года. Правда, 
праздничная часть на свежем 
воздухе прошла только для 
первокурсников. Для остальных 
ребят с 1 сентября уже начались 
занятия.

На торжественной линейке вчераш-
них школьников поприветствовали 
педагоги техникума, а также председа-
тель совета Брянского облпотребсоюза 
Василий Кожемяко. Гости и преподава-
тели ссуза поздравили первокурсни-
ков с началом нового жизненного пути 
и пожелали ребятам успешной учёбы 
и лёгких сессий.

Затем для всех учащихся прошли 
классные часы, на которых педагоги 
рассказали ребятам, что их ждёт в но-
вом учебном году и как будут проходить 
занятия. Из-за пандемии для каждой 

группы разработано своё индивидуаль-
ное расписание. Также всем студентам 
и педагогам необходимо соблюдать все 
меры предосторожности для защиты от 
коронавируса.

2 сентября в техникуме открылась 
и студенческая столовая, которая так-
же находилась в вынужденном простое 
с конца марта. 

Фото автора

ОБРАЗОВАНИЕ8

ИГРЫ ИНТЕЛЛЕКТА
В День государственного флага 
России студенты Ижевского 
техникума экономики, управления 
и права Удмуртпотребсоюза 
вместе с молодыми 
преподавателями украсили 
окна техникума российским 
триколором и приняли участие 
в интеллектуальной игре «Росквиз». 

Прослушав гимн России и получив 
напутствие от ведущей этого состязания 
Алины Сафиной и координатора игры 
Натальи Марьиной, студенты «ринулись 
в бой». От раунда к раунду рос игровой 
азарт участников. Вопросы были слож-
ные, но интересные. Участникам при-
шлось вспомнить важные исторические 
даты и события из истории России, по-
казать свои географические познания. 
В процессе игры студенты продемонстри-
ровали умение работать в команде, свою 
эрудицию и смекалку.

Победителям были вручены дипло-
мы от координатора проекта «Росквиз» 
Максима Сураева.

После окончания игры ребята уго-
щались пиццей и обменивались впечат-
лениями.

– Хочется особо отметить молодых 
преподавателей техникума Алину Са-
фину и Егора Костина, которые органи-
зовали и провели этот праздник, – от-
метила директор Ижевского техникума 
экономики, управления и права Удмурт-
потребсоюза Елена Белова.

Соб. инф.

ЛИНЕЙКА 
И ЭКСКУРСИЯ. 
ВСЁ – ОНЛАЙН
День знаний в Чебоксарском 
кооперативном техникуме 
начался с  онлайн-линейки. 

Студент 2-го курса Иван Лекарев 
вместе с членами студенческого совета 
техникума провели для первокурсни-
ков и других вновь прибывших обучаю-
щихся онлайн-экскурсию по техникуму. 
Рассказали о его особенностях, об исто-
рии, а также познакомились с новыми 
студентами. Во время линейки директор 
техникума Лидия Таланова, заместитель 
директора по учебно-методической ра-
боте Ирина Ерохина поприветствова-
ли всех студентов и пожелали удачного 
учебного года. 

По материалам сайта ЧКТ 

КОГДА 
ВСЕ ЖЕЛАЮЩИЕ 
В ТЕХНИКУМ 
НЕ ВМЕЩАЮТСЯ
1 сентября Красноярский кооперативный 
техникум экономики, коммерции и права встретил 
935 первокурсников, принятых на обучение на базе 
основного общего и среднего общего образования. 

Приём на бюджет очного отделения выполнен на 100 процен-
тов – 125 студентов. Приём на заочное отделение продолжается. 

Традиционно наиболее востребованными оказались спе-
циальности «Правоохранительная деятельность», «Право 
и организация социального обеспечения», «Право и судебное 
администрирование», «Коммерция». Средний балл по всем спе-
циальностям – более 4. 

В этом году на конкурс было подано более 2,5 тысячи за-
явлений. Родители ребят, не попавших в список зачисленных, 
требовали дополнительного набора. Педагогическим советом 
экстренно было принято решение об увеличении числа зачи-
сленных и о расширении учебных площадей. 

Поступающие в Красноярске не случайно отдают пред-

почтение кооперативному техникуму – здесь и многолетняя 
история, и опыт и профессионализм коллектива, и победы 
учебного заведения и студентов на краевом, федеральном и ме-
ждународном уровнях, и, конечно, постоянное развитие мате-
риально-технической базы. 

К началу нового учебного года проведена реконструкция 
второго и четвёртого этажей здания техникума, трёх санузлов, 
второго лестничного марша, созданы условия по обеспечению 
доступной среды для детей с ограниченными возможностями 
и инвалидов, отремонтированы и оборудованы четыре ауди-
тории. Закуплены первый модуль симуляционного комплекса 
и модульное оружие для доукомплектования площадки по так-
тико-специальной подготовке, применяемой при реализации 
образовательного процесса по специальности «Правоохрани-
тельная деятельность». Такое оборудование в крае есть только 
у Красноярского кооперативного.

– В этом году техникум отмечает свой 60-летний юбилей, – 
говорит директор техникума Ирина Савинова. – Высокий уро-
вень спроса на наше образование – результат изменений, до-
стигнутых при ежедневной плодотворной работе, проводимой 
совместно с учредителем – краевым союзом потребительских 
обществ – крайпотребсоюзом.

В День знаний вместо традиционной линейки для всех 
учебных групп кураторами проводились классные часы с со-
блюдением всех санитарно-эпидемиологических норм. Студен-
тов ознакомили с организацией учебного процесса, рассказали 
об особенностях взаимодействия в условиях пандемии с одно-
группниками, педагогами и специалистами учебной части.

Соб. инф.

1 сентября Нижегородский экономико-
технологический колледж возобновил свою 
работу в привычном режиме. Студенты 
колледжа перешли с длительного 
дистанционного обучения на очную форму. 
В День знаний совместно с руководством 
Нижегородского облпотребсоюза был 
проведён онлайн круглый стол об основных 
направлениях развития колледжа в свете 
подписанного в августе трёхстороннего 
соглашения.

Председатель правления Нижегородского облпо-
требсоюза Николай Пырков (выпускник колледжа) 
поздравил студентов и преподавателей с началом учеб-
 ного года. В настоящее время в колледже разработана 
«дорожная карта» по реализации стратегии развития 
профессионального образования в рамках Соглаше-
ния между правительством области, Центросоюзом РФ 
и Нижегородским облпотребсоюзом, которая станет 
рабочим документом учебного заведения на ближай-
шее время. Её положения предлагалось обсудить за 
круглым столом.

Директор НЭТК Елена Вячеславовна Смирнова пре-
зентовала основные направления развития учебного 
заведения. 

В процессе разработки «дорожной карты» учитыва-
лись актуальные проблемы и изменения, которые про-

исходят в потребкооперации, современные тенденции 
системы профессионального образования. Колледж 
участвует в различных программах, которые реализу-
ются в рамках национального проекта «Образование». 
В Стратегии социально-экономического развития 
Нижегородской области до 2035 года основными про-
блемами обозначены недостаточный уровень цифро-
визации, недостаток высококвалифицированных ка-
дров и миграция образованного населения в крупные 
регио нальные центры. Они касаются также и системы 
потребкооперации. 

В колледже внимательно анализируют и учитыва-
ют состояние образовательного рынка и рынка труда. 
Колледж входит в десятку лучших профессиональных 
образовательных организаций области по результатам 
мониторинга качества подготовки кадров. В соответ-
ствии с Соглашением между правительством Нижего-
родской области, Центросоюзом РФ и Нижегородским 
облпотребсоюзом целью колледжа является повыше-
ние профессио нализма специалистов-кооператоров. 
Основная задача колледжа в соглашении – содействие 
развитию не только потребительской кооперации, но 
и предпринимательского молодёжного образования на 
территории области. Приоритетными направлениями 
в работе становится организация обучения по востре-
бованным Нижегородским облпотребсоюзом специ-
альностям и актуальным программам дополнительного 
образования; популяризация кооперации и содействие 

закреплению сельской молодёжи на селе; формирование 
у студентов и школьников ключевых предприниматель-
ских и карьерных компетенций; организация обучения, 
повышение квалификации и переподготовка молодёжи 
и взрослого населения по программам ДПО под заказ 
малого и среднего бизнеса. Реализация этих направле-
ний обеспечена необходимыми ресурсами, в том числе 
кадровым потенциалом. В настоящее время в колледже 
организована работа ресурсного центра по подготовке ка-
дров для предприятий общественного питания коопера-
тивных организаций области, лаборатории проблем ко-
операции, центров дополнительного профобразования 
и содействия трудоустройству выпускников «Карьера», 
студенческой юридической клиники.

Важным направлением работы является развитие 
материально-технической базы колледжа. За 2020 год 
инвестировано в её модернизацию около 6 миллио-
нов рублей.

О промежуточных итогах приёмной кампании рас-
сказала заместитель директора по развитию Наталья 
Викторовна Стюкова:

– По очной форме обучения принято 276 человек, 
приём по заочной форме обучения продолжается. По 
сравнению с прошлым годом приём увеличен на 90 че-
ловек. 

ПОДГОТОВИЛА ДАРЬЯ СМИРНОВА, 
соб. корр., Нижний Новгород

ГОД НАЧАЛИ ЗА КРУГЛЫМ СТОЛОМ. НА ДИСТАНЦИИ

ВСЁ КАК ВСЕГДА? УЖЕ ХОРОШО


